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今後の例会（卓話）予定

２／ 16	 「環境報道を信じてはいけない！」	 東京葛飾 R.C.　鈴木康友 氏
２／ 23	 祭　日（天皇誕生日）

　2021ー2022年度テーマ

クラブテーマ 「リブート（再起動）」〜新たなるロータリー100年に向けて〜
	 	 クラブ会長 上 野 雅 宏

	総会員数	 休　会	 出席免除	 出　席	 欠　席	 出席率	 修　正　出　席　率
出　席　報　告

来　訪　者　紹　介

	 48 名	 2 名	 7 名	 32 名	 8 名 	 100％	

前回（2/2　1688 回例会）の記録

◆ゲスト 1名 　　　　　　　　有限会社上野裁縫所　代表取締役　上野　洋 様					

◆ビジター 0名 　　　　　　　　

R.I. 会長 シェカール・メータ　　　　　地区ガバナー 若　林　英　博

会長挨拶＜上野会長＞
・ 今日は私事で恐縮ですが、ちょっと個人
的なお話をしたいと思います。私の母が１
月に誕生日を迎え、満 99 歳になりました。
現在は施設に入っており、このコロナ禍で
なかなか会えないのですが、先日やっと私
の孫、母にとっては初の曾孫に会わせるこ
とが出来ました。その映像を見ると、年齢
差 97 年という事で、なかなか感慨深いも
のが有ります。
　私の父の母親、私にとっては祖母に当たり
ますが、この祖母がなかなかの長寿遺伝子
を持っていたのではないかと思っておりま
す。祖母自身明治 29 年生まれで 96 歳の天
寿を全う致しました。その子供たち４人が
全て 90 歳超えです。残念ながら父を含め
て年長の３名が鬼籍に入っておりますが、
末っ子の三女の叔母が 97 歳で元気にして
おります。ちなみに、父は 92 歳で他界い

たしました。私の母方の、私にとっての祖
母も明治生まれで高血圧持ちでも元気に生
活して 88 歳まで生きられました。母は二
人姉妹で３年前に妹である叔母さんが他界
されました。こちらも 90 歳越えの天寿で
した。

　この長寿な祖母の孫の世代、即ち私と私の
従兄弟達は総勢 10 名になりますが、現在
70 歳台～ 60 歳台です。長寿遺伝子も伴侶
の遺伝子で希釈されると考えると、私たち
孫の代がどうなっていくのか気がかりです。
ちなみに私たち 10 人の内、１名だけガン
で他界されております。その方の親の片方
も長寿とは参らず他界されております。長
寿遺伝子の希釈が起きたのかなぁ、と感じ
ております。

　昨今では「人生 100 年をどう全うするか」
が取りざたされておりますが、私の周りで
はリアルになってきております。今期の荒



幹事報告＜常見幹事＞
①本日例会終了後に第８回理事・役員会をこ
の会場後方にて開催します。該当の方は御
参加をお願い致します。
②先週ご案内した地区大会の延期に伴い３月
１週目の移動例会が無くなりました。通常の
例会開催の有無含め本日の理事役員会で協
議しますので、決まり次第ご連絡いたします。
③本年度の３クラブ合同例会は年間スケジュ
ールに記載の通り、３月14日となっています。
正式な案内はまだ来ていませんが今のとこ
ろ予定通り開催する方向と聞いております。
　例会は12時半～13時、卓話が13時～14時で
講師は瀬古利彦さんとの事です。

④今月の地区ワークショップはコロナウイルス
感染拡大を受け、当初の予定を変更し、後
日地区のYouTubeチャンネルでの公開とな
りました。９日当日のライブ配信はございま
せん。テーマは公共イメージとデジタル化
推進に関するワークショップとなります。

⑤2022年−23年版ロータリー手帳の予約受付
の案内が来ました。本日回覧しますので、
ご希望の方は申し込みをお願い致します。
来週以降は親睦出席委員会の方で受付をし
ます。

⑥各クラブより例会変更の案内が来ておりま
す。クラブ事務所にてご確認をお願いいた
します。

ニコニコボックス
＜上野会長、常見幹事＞
・有限会社上野裁縫所　代表取締役　上野洋
様、本日の卓話「環境にやさしい和裁の技
術きもの文化について」どうぞよろしくお
願いいたします。

＜江連、藤掛、古谷、本間、五十嵐、伊藤、丸岡、
松本、長沼、斎藤、佐藤、澤野、立野、上原＞
・本日の卓話「環境にやさしい和裁の技術き
もの文化について」有限会社上野裁縫所　
代表取締役　上野洋様、よろしくお願い致
します。

＜潮田＞
・上野さん、本日の卓話期待しています。東
商青年部奇数組幹事長の汚名返上をお願い
します。

＜潮田＞
・伊石会長エレクト、昨日のプレPETSパー

川ロータリークラブの会長は 90 歳越えの
女性の方でバリバリやっております。
　以上、科学的根拠は全く在りませんが、長

寿遺伝子が有るとして父方からも母方から
も受け継いでいるであろう私は、今後どう
なっていくのでしょうか。

ト３、長時間大変お疲れさまでした。いよ
いよ来月PETSです。クラブの更なる発展
のために頑張りましょう！

＜大塚、伊石、宮崎、潮田、髙木、立野、宮村、
中村＞

・関原さん、再入会おめでとうございます。
益々のご活躍、宜しくお願い致します。

＜浜中、片岡、桜井＞
・東北復興支援継続を！！
＜片岡＞
・お誕生日のお祝いをして戴きありがとうご
ざいました。

＜江連、後上、片岡、松本、斎藤＞
・100％出席の表彰をして戴きまして誠にあ
りがとうございました。

＜宮崎＞
・結婚記念日に花束を戴きまして誠に有難う
ございました。

再入会 関原光治会員

これからも
宜しくお願い致します！



卓　話

＜今週担当　中橋和大＞

「環境にやさしい和裁の技術きもの文化について」

　　有限会社上野裁縫所　代表取締役

　上　野　　　洋 様

環境に優しい和服の一面は「仕立て直し」ができるということです。それには
和裁の技術は欠かせません。その和裁の一番の特徴と言えば裁断方法と縫製方
法にあります。裁断方法は基本的に直線断ちです。また縫製に関して言えば手
縫いで直線縫いということにあります。それが後に仕立て直すということに大
きく役立ちます。

和服にも様々なものがありますが、着物に関して言えば 8枚の布に裁断します。
そして、小柄な方や、痩せている方でも、長さを極端に短く切ったり、幅を切っ
たりはしません。そして 8枚の布の長さや幅が、後に仕立て直しをする際に考
えられた幅や長さになっています。
また着物の形や着方も後々のことを考えてられています。衣類の分類で言えば
巻き衣型と言う特徴があります。

子供物に関して言えばその一つ一つの部分に後々子どもが健やかに成長してほ
しいと言う思いが込められています。そして後に大きくなったときに直せるよ
うな工夫もされています。お宮参りの掛着を 3歳用にあるいは 5歳用にしたり、
また、7歳の女の子の着物は将来大人になったときに、仕立て直せば着られるよ
うな裁断方法になっています。

もともと日本は布団やちゃぶ台、タンスに代表されるように、「たたむ」、「しま
う」の文化が、今はベットや、ダイニングテーブル、クローゼットというよう
な生活習慣に変わってきてしまいました。しかし着物はたたむとコンパクトに
なり、今でも多くの着物をお持ちになるユーザーには、和タンスが欠かせません。
そして持ち運びにも非常に楽な衣類です。これからも多くの方に着物を愛して
いただき、少なくなった日本文化を守っていっていただければと思っています。

昭和39年１月12日　東京 上野にて生まれる
その後地元の西町幼稚園（常見幹事とともに過ごす）
西町小学校、私立早稲田中学校、早稲田高校卒業
早稲田大学理工学部電気工学科卒業
平成３年　第36回全国和裁技術コンクール金賞
労働省 和裁製作作業一級技能士
東京都優秀技能者（東京マイスター）
日本和裁士会職業和裁技能検定１級、職業訓練指導員免許
職業和裁技能検定一級、和裁教員免許証




